

TARIFA:

Suscripción mensual \$ 1.00
 Número suelto " 0.05
 " atrasado " 0.15
 Avisos y comunicados
Precio convencional.
 Apartado de Correo No. 539

EL DIA

OFICINA:

Calle Central, Norte,
 contigua a "La Mascota" y
 frente al Hotel Internacio-
 nal.

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, RAFAEL ALPIZAR A.

ANO I

San José, jueves 11 de octubre de 1900

NUMERO 32



Cuesta de Moras Frente al Aguila de Oro

Las drogas, medicinas, especialidades, etc., etc. de esta casa siempre son frescas y puras porque sus pedidos se hacen pequeños y renovados cada mes.

Cuenta con el surtido más completo de todo lo concerniente a su ramo.

Su dueño la administra **PERSONALMENTE.**

El despacho de recetas (se reciben de *todo doctor*) se hace con el mayor cuidado y esmero, empleando solamente sustancias puras y cobrando los precios más módicos.

El despacho está abierto hasta la diez de las noche.

Las recetas pueden enviarse a domicilio si así lo desea el cliente.

VARGAS & VARGAS

Tienda recientemente instalada, contigua a la Relojería del Sr. F. López García.

Tiene un completo surtido en zarzas, gasas, lanas, crotonas, géneros para forros, camisetas, calzoncillos, medias para señoras, caballeros & niños; colchas blancas y de otros colores; calzado para niños, CORTES DE SEDA PARA CHALECOS, de colores muy bonitos; cuellos, cadenas de relojes y un gran surtido de botonaduras y gemelos, etc. etc. Especialidad en camisas blancas, desde el número 36 al 44.

Precios sin competencia

LA COSTARRICENSE ZAPATERIA DE SANTOS PASTOR

Calzado a la medida, clavado y cosido

PUNTUALIDAD EN LAS OBRAS

Excelentes y escogidos materiales y hábiles operarios, lo que ha valido siempre a esta Zapatería la numerosa clientela con que cuenta.

Avenida Central E., n.º 260.— 50 varas al Este de la Tesorería de la Junta de Caridad.

Al Almacén de Música!!

No olvidar que siempre continúa este establecimiento en la Papelería de José Canalias, frente a "La Fama" de Herrero Hermanos.

Gran rebaja en los precios de Música de Salón, Operas, Misas, Guitarras, etc., etc.

Juan J. Araya

— AGRIMENSOR PÚBLICO —

Calle 16 N. número 266.



Este periódico se publicará todos los días, con excepción de los siguientes a los festivos.

En los puntos en donde no tenemos agentes deben nuestros abonados remitir mes a mes el importe de la suscripción, pues de lo contrario quedará para ellos suspendido el envío de esta hoja.

En cuanto a comunicados que se nos remita para su publicación, deberán venir con la firma responsable, bien sea para que salga al pie una vez insertados, ó bien para la responsabilidad de la imprenta; de otra manera quedarán encapetados.

A personas desconocidas en esta Dirección se publicará lo que remitan en cuanto hayan cubierto el valor de sus trabajos.

Quedan a juicio de la Dirección los artículos de interés general.

Agentes de "El Día"

- Limón F. F. de Altamira
- Vía Limón Víctor Tioli
- Cartago Jesús Salazar R.
- Heredia Rafael G. Rodríguez
- Alajuela Tulio Mora
- San Joaquín Hipólito Chaves
- Curridabat León León
- Tres Ríos Moisés Pacheco F.
- Sto. Domingo Abel Quirós
- Escazú Benjamín Herrera
- S. P. Mojón Guillermo Fait
- Aserrí Alberto Fuentes
- Desamparados
- Santa Ana G. J. Valverde
- San Vicente Emiliano Quirós
- Sta. María Dota Daniel Flores
- S. Marcos Dota Amando Padilla
- S. P. de Alajuela Jaime B. Murillo
- Guadalupe Manuel Borbón C.
- S. Raf. Heredia Próspero Vargas
- Barba José Murillo
- Puntarenas José Ma. Ríos
- Esparta Moisés G. Aguilar
- San Ramón José A. Valladares
- Liberia J. D. Caamaño
- Atenas Arturo Araya
- Naranjo Ezequiel Solís V.
- Bagaces Fernando Ramírez
- San Marcos Fidel Quesada
- Santa Cruz José López
- Filadelfia Miguel T. Jirón
- Las Cañas Juan Sippi
- Puriscal Manuel Mora
- Los Frailes Manuel Alarcá S.
- Nicoya E. Conde R.
- Palmira Juan B. Romero C.
- Palmare Trino Araya
- Miramar Cipriano Arias
- Dos Novillos Roberto Alpizar
- Paraiso Federico Quesada
- Juan Viñas Federico Aymerich

LA PELUQUERIA PARISIENSE de los Hermanos Antillón

es, indiscutiblemente, la mejor, por las razones siguientes:
 Por ser la más elegante, por más limpia, por más bien situada, por sus magníficos perfumes, por el esmero con que se sirve a la escogida y gran clientela a que es acreedor el renombra lo establecimiento, por la fineza y buenas maneras que usan en el despacho los ocho mejores artistas que hay en el país y por la abundancia de agua fresca que contienen sus baños, &, &, &.

LA NUEVA YORK

— DE —

RAFAEL FONSECA CALVO

Establecida en 1890

Calle 17 Sur, 150 varas de la esquina Suroeste del Mercado.
 Empresa de Hojalatería, Fontanería y Carpintería.

Hojalatería.— Colocación y composición de canoas y tubos de zinc ó de hierro galvanizado; colocación de canoas de molduras de cualquier forma; colocación y composición de limajollas; tubos para excusados con sus ventilaciones giratorias ó fijas; chimeneas para cocinas ó máquinas de vapor.

Fontanería.— Colocación ó composición de baños, excusados, lavatorios, arietes, tuberías, tanques, &. &.

Herrería.— Construcción de balcones, barandas, composición de carros y coches, se herran ruedas y bestias.

Carpintería.— Se arreglan coches, carretones, ruedas, se hacen estanterías, mostradores, muebles de toda clase, puertas y ventanas, pisos, &, &.

Además de lo enumerado todo lo que a este taller se solicite será atendido con esmero y prontitud, ya sea grande ó pequeño lo que se desee y los precios bastante equitativos; también se reciben órdenes para las demás provincias.

San José, setiembre 1º de 1900.

HOTEL INTERNACIONAL

El reputado don JOSÉ SACRIPANTI, tan conocido entre nosotros por su competencia en cuanto al manejo de Hoteles, pone por segunda vez a disposición del público en general su magnífico

HOTEL INTERNACIONAL.

El servicio allí con justicia puede decirse que es el mejor del país porque cuenta con el mejor cocinero que ha venido a la capital.— Por lo que a *Cantina* se refiere, basta decir que la maneja el amable y simpático PIO ACUNA, y que los licores no tienen rival sobresaliendo el rico trago *Ostión de Mortán*.

VICENTE MONTERO

El conocido sastre que hace tanto tiempo que corta el correctísimo traje de nuestra *hife life*, ofrece al público, además de sus servicios en el ramo, un COMPLETO SURTIDO DE CASIMIRES para todos los gustos y toda otra clase de materiales de sastrería, al por mayor y al menudeo.— **PRECIOS SIN COMPETENCIA!**

No hay que olvidar que el que entra a la sastrería de Chente, sale contentísimo, tal es el buen gusto, la prontitud y la amabilidad del amigo.

HOJARASCA

BUENA FE POLITICA

"El voto se ejerce en beneficio de la patria y como el resultado de una convicción íntima: quererlo sorprender es un atentado,—ligarlo, es un crimen,—y venderlo un baldón que empaña el nombre y hace odiosa su generación.

San José, junio 8 de 1889.

RAFAEL IGLESIAS."

"EL DIA"

DIRECTOR PROPIETARIO,

RAFAEL ALPIZAR A.

San José, 11 de octubre de 1900

TRISTE CONDICIÓN

Tratar á cada uno como su proceder lo merece; dar el premio á quien lo gana; escupir al canalla y despreciar á quien como reptil se arrastra: hé ahí la conducta que debe observarse para que las sociedades ocupen el lugar que justamente les corresponde.

Si hay consideraciones para los que traicionan á la patria; si se transige con los conculcadores de la ley; si se mira con respeto á quienes la vergüenza han perdido; si, en fin, se rinde el sombrero á los que por un mendrugo se venden y con pasmosa facilidad desempeñan el cargo de esbirros y de verdugos del pueblo, no puede haber criterio digno, honrada opinión, sociedad que ocupe lugar preferente en el rol de las que por su recto y franco proceder marcan el sendero para llegar á la verdadera, á la única felicidad.

Es triste, muy triste ver cómo con mucha frecuencia las personas honradas, por ignorancia unas veces y otras por miedo, si no por estúpidos miramientos, se descubren ante los seres corrompidos, miserables, para quienes aun poco sería la saliva arrojada duramente en su semblante acostumbrado talvez á no entrojecer por falta de sangre generosa.

Asígnese el premio á quien lo merezca: él véasele mucho, muchísimo, á la altura que sus méritos indis-

cutibles reclaman; guárdense le todas las consideraciones que á su intachable proceder corresponden, y aliéntese de modo eficaz para que continúe en el benéfico sendero que su conciencia le ha señalado; pero, al mismo tiempo, castíguese con el desprecio á los miserables, á los propagandistas de la corrupción, á los cánceres de los pueblos, dejando así en la impotencia á esos dignos imitadores de Judas.

Tristísima condición es la de los pueblos que se acostumbra á respirar el aire malsano y denigrante que respiran las almas pequeñas.

PERSONAJES SUD-AMERICANOS

R. ANDUEZA PALACIO,
Ex-Presidente de Venezuela

La historia de Andueza, en cuanto gobernante, fue deplorable, fue desgraciada; en cuanto ciudadano había sido brillantísima. Del primero recibimos, ha diez años, ultrajes inauditos cuya memoria no levanta rencor ninguno en nuestro pecho; del segundo fuimos admiradores con entusiasmo. La pluma que el gobernante dictatorial arrebató de nuestras manos, es la misma que lo hace comparecer ante un público que no le conoció, para que estudie en él una página de la vida de Venezuela. No haya temor de que torzamos la vara de la justicia.

Cuando, corridos siete años de poder absoluto, Guzmán Blanco se marchó á Europa, delegando previamente su autoridad al General Alcántara, éste nombró jefe del Ministerio á Andueza, quien gozaba de prestigio enorme, como uno de los primeros oradores de Venezuela.

Apenas el Ilustre Americano (1) dió la espalda á Venezuela, su lugarteniente reaccionó contra él. Andueza sirvió la reacción con energía, y de tal modo se insinuó en el ánimo del pueblo, que surgió espontánea su candidatura para sustituir al General Alcántara.

Casi era infalible su elección, cuando el partido guzmancista recobró su influjo, gracias á la muerte misteriosa de Alcántara y trajo al gobierno á su jefe, acudiendo á lo que se llamó la aclamación nacional.

Defraudado Andueza en sus derechos á la presidencia, comenzó una oposición vigorosa á Guzmán Blanco y á sus aúlicos. Entonces rayó bien alto como orador. Muchas veces era tanta la fermentación popular q' producía la

[1] Título que Guzmán Blanco se daba á sí mismo.

palabra de Andueza y tanto el miedo de que produjera trastornos del orden, que de la tribuna era conducido á la prisión.

Pertenecía el gran orador, como Benito Juárez y como Ignacio Manuel Altamirano, á la más pura raza autóctona. Elevado de estatura, corpulento, con un testuz como de toro de la pampa, tenía sus instantes en que, como dice Lamartine del más grande de los oradores modernos, subía hombre á la tribuna y bajaba de ella semidiós.

Su fuerza de pulmones era extraordinaria. En la plaza pública levantaba la voz y hacíase escuchar maravillosamente de muchos millares de individuos. A cielo abierto, y donde quiera, improvisaba una especie de tribuna Rostra.

Cuando en el Parlamento ó en las Academias desbordaba su oratoria, parecía que las altas cúpulas iban á desplomarse al estremecimiento que difundían en todo, aquellos golpes como de mar furiosa á que pudo ser comparada la palabra del tribuno indio.

Corrieron los años. En el de 1889 gobernaba á los venezolanos, como delegado de Guzmán Blanco, Juan Pablo Rojas Paúl. Este imitó al General Alcántara, rompiendo con aquél y confiando un ministerio á Andueza.

A poco debía ser elegido nuevo Presidente y Andueza lo fue, tomando posesión de tan elevadas funciones el 19 de marzo de 1890.

Por entonces el litigio de límites anglo venezolano traía á la República en efervescencia extraordinaria. En su discurso el nuevo gobernante aludió á ese litigio, invocando el amor á la patria con toques de somatén. Dijo que era una espina clavada en su corazón el avance de Inglaterra en el territorio nacional; que él juraba no permitir que el leopardo británico tomara ni una gota de agua del caudaloso Orinoco.

Hirieron esas palabras en el punto más sensible y doloroso: no hirieron en vano. El país se puso de pies y nacieron las sociedades anti-inglesas, constituidas por el total de los ciudadanos, para aplicar riguroso *boycott* á todo lo británico.

Con esa actitud, Venezuela y la América salvaron de gravísimo peligro. Cleveland hizo práctica la doctrina de Monroe en la cuestión guayanesa y el arbitraje, impuesto á la Corte de Saint-James, salvó el Orinoco.

El error y la mancha de la administración Andueza, consistieron en que la jefatura del Gabinete fué confiada á Sebastián Cañas, tan inteligente como falto, pero en lo absoluto, del sentido moral. Andueza lo dejó obrar y se contagió de su canallesca impudicia. El Gobierno fué una

saturnal de barateros y de histriones. Su bella aurora tornó se en noche negra, horripilante.

La cárcel y la expatriación se aplicaron á los opositores. Se quería el silencio para el escándalo reinante y para el futuro gran escándalo en preparación.

Conforme á la Carta Fundamental era de dos años el período del Presidente, á quien no podía reelegirse para el período inmediato.

Andueza resolvió prorrogarse en el mando, reformando la Constitución, de mano poderosa, y haciéndose reelegir por la fuerza de las bayonetas y por la del oro de las arcas públicas. Pero el Congreso no sancionó el atentado, sino que se opuso á él con entereza memorable.

Quiso disolverlo el mal aconsejado Presidente y entonces los congresales venezolanos, á quienes seducía el ejemplo que dió un año antes el Congreso de Chile, convocaron á los pueblos á la guerra contra el gobierno para restablecer el imperio de la ley constitutiva.

Triunfaron los constitucionales en lucha larga y sangrienta. Andueza emigró con la escarce la repleta del oro de su pueblo.

En París, en Aix les-Bains, en Mónaco y en otros puntos paseó su tipo de *vasta*, derrochando lo que otros supieron trabajar. Como él, lo hicieron muchos antes, lo hacen muchos hoy y lo harán en el porvenir, poniendo en caricatura á nuestra pobre América.

Cuando se le agotaron los monises, volvió á la patria. Allí ha muerto. Ella, á pesar de las faltas de aquel más que hijo pródigo, le brinda compasiva la sombra de sus altos ceibos y de sus samanes de follaje majestuoso.

JUAN CORONEL.

NOTAS

LAS FIESTAS CIVICAS

Se aproximan ya las fiestas cívicas anuales, costumbre inveterada en Costa Rica, en las que el Municipio de San José organiza diversiones públicas para los tres días últimos del año.

Estas fiestas tienen lugar en todos los pueblos de la República en diversas épocas, y es en ellas cuando únicamente el pueblo goza de algunas libertades, olvidando enemistades y venganzas que acarrear siempre males á todos.

Acude el pueblo, porque las fiestas son genuinamente populares, á gozar con las corridas de toros, la mascarada y los fuegos artificiales,

sin que en manera alguna le hagan pagar nada por asistir á ellas.

Junto con esta costumbre, nació otra, cual es la de fabricar palcos provisionales, pagando un derecho á la Municipalidad, con el fin de que las familias asistan también á los espectáculos públicos sin peligro de ninguna clase y con la comodidad necesaria, dejando con esto, libertad al artesano emprendedor y al negociante activo, para hacer algún negocio con la venta de localidades.

Mas, ahora se habla de dejar á la Empresa del Hipódromo el monopolio exclusivo de este negocio: ella sola que tiene ya su edificio construído y que tiene derecho absoluto en el buen trozo de sabana que le han cedido, sacará las utilidades que antes se repartían entre multitud de pequeños empresarios.

La Empresa del Tranvía, también hará su agosto, y los dueños de coches y carruajes, tendrán que abandonarlos, para ir á contribuir á aumentar los haberes de la Compañía, en cambio de su pésimo é irregular servicio.

La Municipalidad deberá tomar en consideración al verificar las fiestas próximas el bien del público y la comodidad del vecindario, eligiendo la Plaza de la Fábrica para ello, que es el lugar en donde se celebraron el año pasado, y el más cómodo y aparente bajo todos conceptos.

Hechos y dichos

Agradecemos á los señores don Carlos Clavera y don Moisés Pacheco F., Agentes de Puntarenas y Tres Ríos, respectivamente, el envío de los fondos de suscripción que nos acaban de hacer y el interés que se toman por nuestra empresa.

Bajó al sepulcro el señor don Guillermo Fait; sus funerales se efectuaron ayer á las 8 a. m. en la iglesia de San Pedro del Mojón, siendo enseguida conducidos sus restos al cementerio de esta capital. A la afligida viuda y demás familia enviamos nuestro pésame.

Viajeros.—Regresan de Estados Unidos y Europa don Carlos W. Whale, su esposa doña Chabela, doña Rosa Tinoco, don Francisco Rohrmoser y la señora Elena. Se van, para Euro-

SUELA

COLOMBIANA — DOMINGUEÑA — CARTAGINESA;
todas de calidad inmejorable y con rebaja de precios

Antes de comprar otras ocurrid á convenceros! Ventas por mayor y menudeo. — Esquina 5ª avenida y Calle 18.

EMILIO ARTAVIA

pa, don Otto Steinvorth y señora y don Francisco Brenes Mora. Saludamos á los que vienen, y á los que se van deseamos toda clase de felicidad en su viaje.

Nos permitimos llamar la atención de quien corresponda acerca de la abundante yerba que actualmente hay en la Plaza de Dolores, esperando que sea *afectado* cuanto antes ese lugar *cuasi-barranco*.

Teatro.—No olvidar que para esta noche se anuncia *Las Campanas de Carrion*. Veremos cómo andan los artistas de la Compañía Llorca en la interpretación de obra tan hermosa.

Por mala conducta se ha dado de baja del servicio de la Banda de Heredia al músico de tercera clase don Encarnación Villalobos.

¡Por fin.....!—La Empresa del Ferrocarril de Costa Rica se propone construir un nuevo puente sobre el río Virilla, cuyo costo asciende á $\$$ 56,211 00; es de estilo de armazón arriba (Through span) y mide 55,677 metros. Espera el Administrador Mr. Stuart que el aludido puente llegará dentro de dos meses aproximadamente, estando ya bastante adelantadas las excavaciones para los nuevos bastiones. Así, pues, dentro de poco desaparecerán para el público viajero los fundados temores de un cataclismo cuando el tren pasa por el actual puente del Virilla, que tanto tiempo ha constituido grave amenaza, palpada talvez hasta hoy por la rica Empresa.

Acaban de llegar á esta capital, procedentes de Esparta, nuestros estimables amigos don José María Villaseñor y don Héctor Chartier, á quienes dirige su saludo *El Día*.

A LAS PERSONAS

que tengan que tratar asuntos particulares conmigo, las atenderé de 5 á 7 p. m., en mi casa de habitación, situada 200 varas al sur de la Botica Francesa.

MANUEL MONGE C.

Conocimientos útiles

LA PROLONGACION DE LA VIDA

Según el doctor Elie Metchnikoff, del Instituto Pasteur, hay en el seno de nuestro organismo dos clases de células: unas llamadas micrófagas, que devoran á los microbios venenosos que nos vienen del exterior, y que podemos considerar como nuestras defensoras; pero, desgraciadamente, esas fieles amigas tienen rivales implacables, que durante la juventud y la edad madura son impotentes contra ellas; mas al pasar de dicha edad luchan desesperadamente por de-

vorarlas: éstas son las macrófagas. Cuando la destrucción de las primeras es de importancia, sobreviene la atrofia del órgano y al fin la muerte.

A evitar semejante resultado se dirigen hoy los esfuerzos de sabio tan ilustre, quien se propone, por medio de inyecciones de un suero especial, favorecer á las células amigas, combatir á las otras, detener el envejecimiento y prolongar la juventud.

Ya un médico en París está ensayando el nuevo procedimiento, al parecer con los mejores resultados.

Si se confirman tan halagüeñas esperanzas, el descubrimiento del doctor Metchnikoff será el paso más grande dado por la ciencia en este siglo.

Como en las sociedades humanas, luchan fuerzas terribles en el fondo de nuestros organismos; unas por mantener la vida, otras por destruirla. Y ya que la fisiología viene ahora á librarnos de una parte de esos enemigos, esperemos que la sociología completará la obra; pues prolongar la vida sin mejorar sus condiciones, no sería más que un bien relativo y hasta en algunos casos problemáticos

CABLES

Manila, 5.—Vía de Hong Kong, lunes. Desde la isla de Marinduque el General Mc Arthur ha recibido confirmación de la noticia de la captura de 60 hombres de tropa del 29 de infantería acontecida en la misma isla de Marinduque. Hasta la vez hay gran escasez de pormenores. La columna redentora se desembarcó en la costa de Marinduque en un punto llamado Torrijas, de donde marchó á Santa Cruz, cuya vía es la peor, donde se supone pasó el desgraciado destacamento sin encontrar al enemigo ni averiguar nada definitivo relativo á los cautivos, excepto que habían desaparecido por completo de la isla Marinduque que es una pequeña isla situada á 40 millas distante de Luzón. Es muy posible que los rebeldes llevaron los presos á Luzón.

Herdeberg, 8.—Una equivocación cometida por los telegrafistas aconteció anoche en Carlsbor: un choque en la vía férrea que causó la muerte de 5 pasajeros. El número de golpeados asciende á 75. Ha sido arrestado uno de los oficiales.

Washington, 8.—El Ministro chino participó al secretario de Estado Mr. Hay el contenido de un despacho que recibió de los virreyes de la China meridional avisándole que la corte imperial china se haya en camino de Tayan para Tingan donde permanecerá hasta segunda orden. El Ministro también recibió aviso oficial de que el virrey Fu ha sido acusado á los tribunales im-

periales por sus simpatías anti extranjeras.

San Petersburgo, 8.—En su informe relativo á la toma de Shan Ha Koran el almirante Alexuiff avisa que por un arreglo celebrado entre los almirantes extranjeros se han dividido las fortalezas entre las diferentes naciones. La ciudad no está ocupada por las fuerzas aliadas, pero los puertos están guardados. La artillería y las fortalezas están intactas. La tropa aliada ocupa todo el camino desde Pengken hasta Shan Hai Kuan. Después de la toma de esta plaza los americanos rehusaron participar en las otras operaciones. Una parte de la fuerza rusa avanzó hacia el norte.

Hong Kong, 8.—Todo se halla quieto en San Shing esta mañana. Se han abierto las tiendas. Se cree que los rebeldes que atacaron á Taiman el sábado pertenecen á los triads. Caminan éstos hacia el norte imponiendo contribuciones y robando. Los misioneros en el interior no corren peligro.

Berlín, 8.—Disputa el Mauchan Allegmene Sutag el exclusivo derecho de Inglaterra de dominar el valle de Sangtse; dice que Alemania tiene sin duda intereses en la actual exclusiva dominación forzosa de cualquiera potencia en la región Sangtse. Dada el referido periódico si la triple alianza en Asia Oriental será de suficiente potencia para combatir tales ambiciones. Exceptuando el Japón, todas las potencias contestaron favorablemente á la última nota del Conde Von Bulior. Se duda que el Japón también convendrá en las propuestas.

San Juan de Puerto Rico, lunes. En un meeting político que aconteció en las calles de Guayas murieron 4 individuos siendo uno de ellos mujer. Meeting que dilató toda la noche, tuvo principio en un café. Un miembro del partido federal hirió de un balazo á un miembro del partido republicano. Varios de los amigos de éste trataron de luchar al federalista, pero ocho americanos intervinieron y le salvaron.

Londres, 8.—Aquí efectuáronse elecciones en 21 distritos cuyos resultados no afectan en nada la mayoría del Gobierno. Susúrrase en los círculos políticos que el Conde de Dudley quien se haya en el Africa austral prestando sus servicios en un regimiento de caballería reemplazará al Conde de Codogan en el virreinato de Holanda.

¡¡OJO, OJO!!

Vendo, cambio ó alquilo una casa en el punto más comercial de Cuesta de Moras, propia para taller, bodega, panadería ó tostería.

Para pormenores entenderse con

JUAN ANTILLON.

EL YUNQUE

FALLER MECANICO

DE

ELOY ROJAS

situado en la Calle Central, Sur, cien varas del Parque Central
HERRERIA, ARMERIA, FONTANERIA y HOJALATERIA.

Se ejecutan las obras con esmero y rapidez.

Se hacen y se venden *portones de calle*.

Se tornean bolas de billar.

Especialidad en la composición de máquinas de coser y en armas de toda clase.

Reparaciones en concinas de

Fundición en bronce.

REALIZACION

Ferretería de Miguel Macaya

La más antigua y acreditada en el país

ENTRE un surtido de miles de objetos, difícil sería no encontrar lo que se desea en el ramo.

ACUDID señores; hay que aprovechar ocasión tan propicia,

LAS ventas serán estrictamente al contado.

NADA de palabrerías.—En cuanto á precios, á la prueba me remito.

Molduras para cuadros, de varias clases y anchos, con 25 0/0 de descuento de los precios corrientes.

En la Ferretería de Macaya.

Ladrillos mozaicos, gran surtido. Precios corrientes con el 25 0/0 de descuento.

En la Ferretería de Macaya.

Canastas para costuras, Mercado, papel, ropa, viajes y mace-tas, con el 25 por ciento de rebaja.

En la Ferretería de Macaya.

Vidrios planos, cortados á la orden. Precios bajos con el 10 por ciento de rebaja.

En la Ferretería de Macaya.

San José, 4 de Octubre de 1900.

LA LIBRERIA DE

A. LEHMANN

y la "Tipografía de San José"

acaban de trasladarse al hermoso local situado entre la Relojería de Luis Siebe y la Ferretería de Thompson y Matthes, y frente á la Librería de Padrón y Pujol--Avenida Central O.

ESPACIO DISPONIBLE

FERRETERIA

— DE —

THOMPSON Y MATTHES

Avenida Central E., frente a *Las Novedades* de Veiga y contigua a *Herrero Hnos.*

Especialidad en accesorios y agujas para toda clase de máquinas de coser.

También se hace cargo esta casa de la composición de las mismas.

Completo surtido de mercaderías en el ramo de Ferretería.

Dr. B. MARICHAL M,

CIRUJANO—DENTISTA

Hace las extracciones dentarias absolutamente sin dolor y usa para ello los famosos anestésicos locales de los doctores *Wice* y *Wilson*.

Especialidad en el tratamiento de todas las enfermedades de la boca.

Toda operación se garantiza

PRECIOS REDUCIDOS

OFICINA: 20 varas al N. de la *Imprenta Nacional*.

Restaurant Central

Sin temor de equivocarnos podemos asegurar que no tiene rival ese tan conocido *Restaurant de Monlouis*. Los mejores platos, los mejores cocineros, el mayor aseo, el trato más amable, todo lo que en justicia agrada se encuentra allí; y á ello se debe que la clientela sea numerosa en extremo y que la crisis monetaria no haya ni preocupado á tan recomendable establecimiento, cuya cantina, por otro lado, es bien surtida y de lo mejor.

Para que el *Restaurant Central* tuviera imitador, sería necesario otro

MONLOUIS

y eso... es imposible, como ustedes lo ven, á no ser que Dios quiera hacer en uno de sus ratos desocupados.

BARBERIA

— DE —

MARCELINO COTO

Esquina del *Hotel Internacional*, frente á *Robert Hnos.*

Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad para con los parroquianos.

Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

RAFAEL MEZA N.

DENTISTA

Oficina: Calle 20, 15 varas al Norte del *Telégrafo*.
Extracciones sin dolor.—Trabajos garantizados.

Magnífica ocasión para hacerse rico

Por motivo de haber muerto don Ramón Cerdas Vasco al regreso de su viaje á Europa, está en venta el acreditado establecimiento de *SASTRERIA* que fue de este señor, junto con todos los útiles, moviliario y mercaderías.

Está situado en uno de los mejores puntos de esta capital, tiene un selecto surtido de casimires, ropa hecha, materiales, artículos para caballeros y magnífica clientela.

Es muy buena oportunidad para que cualquiera que entienda ó quiera emprender en esta clase de negocio, pueda hacerse rico en muy corto tiempo.

Para precio y toda clase de informes, lo mismo que otros muchos datos favorables que tiene este negocio, los pueden obtener, en la misma sastrería, en la *Avenida 7ª*, número 152, con don Francisco Jiménez.

San José, setiembre 24 de 1900.

En casa de doña GREGORIA MONESTEL, 200 varas al sur de la *BOTICA FRANCESA*, entre los establecimientos *LA TRO. PICAL* y *LA SORIANA*, se vende leche de 6 á 8 de la mañana, á 2 vasos por 15 cts. caliente y á 20 cts. botella, fría.

Leche barata

CACAO MATINA

de superior calidad vende una persona á 90 centavos libra, precio que no admite competencia. En esta oficina se informará.

SANTIAGO LOPEZ

Y

APODEMIO VARGAS

Barberos muy conocidos en San José, ofrecen sus servicios en la Barbería situada en la *Casa* contigua á la tienda de los señores *Robert Hermanos*, frente á la *Sombrerería* de los señores *Bengoechea é Hijo*, prometiendo á sus numerosos amigos y al público en general atenderlos con fineza y esmero.

Han introducido últimamente importantes mejoras en su establecimiento, el más frecuentado por la juventud elegante de San José. Contamos además, para mayor satisfacción de nuestros clientes, con tres de los mejores barberos del país.

Agencia Gral. de Publicaciones

LIBRERÍA Y PAPELERÍA DE IGLESIAS Hnos. Y Cia.

Calle Central, Norte n.º 88, frente al *Hotel Internacional*. Apd.º 170.

Variado surtido en obras por suscripción de autores escogidos.

Periódicos de todas partes, ilustrados, recreativos, de artes ciencia, literatura, noticias, religiosos, humorístico, sport, marina, comercio, industria, agricultura, etc.

Gran variedad en revistas de modas para señoras.

Novelas de las más recién publicadas en Europa á precios sumamente económicos.

Toda clase de útiles para escuelas.

Papel de diferentes clases: para cartas, para hacer flore, etc. Cubiertas, bloks, libretas, cartulinas, tinta, cromos, felicitaciones, estampas, oleografías, naipes...

Venta de estampillas, timbres y papel sellado.

NUEVO RESTAURANT

— DE —

FERNANDO MAGRI

situado en la 7ª Avenida, 50 varas al Oeste del *Parque Central*.

Los suculentos platos, el aseo completo, la comodidad del local, el mérito indiscutible de los cocineros, la amabilidad y rapidez en el despacho y la bien surtida y excelente *Cantina*, son cosas que hacen de ese *RESTAURANT*, un magnífico punto de reunión, frecuentado por personas agradables y de buena sociedad.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO DENTISTA

De la *Faultad Médica* de la República, con 30 años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de la profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su *Cura* ó por la *Sociedad de San Vicente de Paul*, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur.—

LOS PROPIETARIOS

de *La Funeraria*, *La Agencia General de Funerales*, *La Empresa de Carros Fúnebres* y *la Jardinería Artística*.

Esta Sociedad ya tan conocida del público por sus buenos trabajos y sus precios reducidos, ofrece el mejor *Catafalco* que hasta la hora ha llegado al país; cajas mortuorias de *Estados Unidos* y *Europa* y del país; improvisaciones de *Catafalcos* y *Capillas ardientes*, pues cuenta con todo lo necesario para ello; el mejor servicio de *coches fúnebres*; coronas, cartulinas y adorno de *Iglesia &*.

OFICINA: "La Funeraria" de *Pedro Marquez*.

Servicio en el día y en la noche.

A. MONJE REYES.

A. LANDERGREN.

(Sucesor de *Pedro Marquez*.)

ANDERSON & Hº

M. A. GUTIERREZ.

NOTA.—La tarifa de los carros fúnebres que ofrece esta Sociedad, es la siguiente:

Carros de 1ª con cuatro caballos.....	\$ 210-00
" " " " dos caballos.....	" 60-00
" " 2ª " dos caballos.....	" 30-00

Advirtiendo que si se toma algo para un funeral en *LA FUNERARIA* de *Jacinto Carbonell*, saldrá con el 60 por ciento más de su tarifa ordinaria.

AVISO

Han llegado al almacén del que suscribd

GRAN SURTIDO DE MUEBLES

Toda clase de útiles para alumbrado eléctrico,
Puros de varias clases de la *Habana*,
Vino tinto superior en barriles,
Manteca pura, garantizada á prueba, en latas de 5, 25 y 37½ libras

M. LUJAN.

Calle Central, casa de *Alvarado & Cº*

Dr. O. J. SILVA

CIRUJANO-DENTISTA

GABINETE DENTAL:—Calle 19, N., N.º 220